
 ATA DA 244ª REUNIÃO ORDINÁRIA 
DO CONSELHO ESTADUAL DE SAÚDE 

 

LOCAL: Sala de Reuniões do CES Conselheiro Osvaldo de Oliveira Maciel, Rua Esteves 1 

Júnior, 160 - 8º Andar – Centro – Florianópolis/SC. 2 
DATA: 12/06/2019 3 

HORÁRIO: 14:00 horas 4 

PRESENTES 5 

CONSELHEIROS TITULARES 6 
Agostinho Luiz Schiochetti (Ass. De Aposentados e da Terceira Idade) 7 

Alexandre Cunha dos Santos (Ass. Port. Patologia e/ou Deficiência) 8 
Clarinda da Luz durigon(Ass. De Moradores) 9 

Cleusa Maria da Costa (Ass. Port. Patologia e/ou Deficiência) 10 
Cleusa Maria Pereira (Sindicatos Profissionais Área da Saúde) 11 

Daniel Yared Forte (SES) 12 
Francieli dos Santos (FEHOSC) 13 

Gisele Kraieski Knabben (Ass. Patronais Comércio e Serviços, Indústrias e Agricultura) 14 
Helen Bunn Schmitt (Associações Profissionais Área da Saúde) 15 

Jorge dos Passos Corrêa Cobra (Associações Profissionais Área da Saúde) 16 
Leonilda Delourdes Gonçalves (Organizações Religiosas) 17 

Luiz Antônio da Silva (Sindicatos Profissionais Área da Saúde) 18 
Margareth Carreirão (Ass. Port. Patologia e/ou Deficiência) 19 

Maria Izabel Girotto (Trabalhadores Urbanos) 20 
Maria Teresa Bertoldi Agostini (SES) 21 

Micheline Moreira Kemper (SES) 22 
Nicolau de Almeida Neto (Trabalhadores Urbanos) 23 

Priscila Silva (COSEMS) 24 
Rogério Mendes Ribeiro (MS) 25 

Vânia Maria Machado (Sindicatos Profissionais Área da Saúde) 26 

CONSELHEIROS SUPLENTES 27 
Cleidson Valgas (Sindicatos Profissionais Área da Saúde) 28 
Gabriela Amarante (Ass. Port. Patologia e/ou Deficiência) 29 

Gilberto Antônio Scussiato (Ass. De Aposentados e da Terceira Idade) 30 

JUSTIFICATIVA DE AUSÊNCIA 31 
Cleia Clemente Aparecida Giosole (Ass. Moradores) 32 

APROVAÇÃO DA ATA 33 
            A Ata da reunião de abril foi aprovada. 34 

DESENVOLVIMENTO DOS TRABALHOS 35 
 A 244ª Reunião Ordinária do Conselho Estadual de Saúde teve início às 14h20min, 36 
com a presença dos Conselheiros acima nominados e sob a coordenação do Presidente do 37 

CES, Jorge dos Passos Correa Cobra. 38 

ITEM I – RELATÓRIO ANUAL DE GESTÃO SES/2018 – Votação do parecer da 39 

Comissão; 40 
A Coordenadora da Comissão Permanente de Acompanhamento Orçamentário, Maria 41 

Izabel Girotto, fez a leitura do relatório da reunião da Comissão, que ocorreu pela manhã.  42 
O Presidente do CES, Jorge dos Passos Correa Cobra, colocou em votação o parecer 43 

favorável da Comissão Permanente de Acompanhamento Orçamentário, todos aprovaram.  44 

ITEM II – APRESENTAÇÃO DO DIGISUS; 45 
A Liliane da Superintendência Estadual do Ministério da Saúde em Santa Catarina fez 46 

a apresentação do DIGISUS, módulo planejamento. 47 

O Conselheiro Gilberto Scussiato disse que o gestor de seu Município tem muita 48 
dificuldade em utilizar o sistema. E sugeriu que os membros da Comissão Permanente de 49 



Acompanhamento Orçamentário façam um teste no sistema para contribuir na melhora dessa 50 
ferramenta. 51 

A Liliane, da Superintendência Estadual do Ministério da Saúde, falou que no ambiente 52 
de treinamento os dados são fictícios, porém na fase de produção, os dados dos outros 53 

sistemas, que o DIGISUS puxa para alimentar, têm que estarem em conformidade. 54 
O Conselheiro Alexandre Cunha dos Santos falou que as informações do portal da 55 

transparência quase sempre não batem com a realidade, e perguntou se foi pensado nisso na 56 
hora de montar o sistema. 57 

A Liliane, da Superintendência Estadual do Ministério da Saúde, falou que haverá um 58 
campo, nos Relatórios, para inserir comentários, onde será possível apontar que os dados estão 59 

incorretos. 60 
A Conselheira Cleusa Maria Pereira perguntou se haverá um prazo para os Municípios 61 

se adequarem ao sistema, e se terá alguma punição financeira, em relação a isso. 62 
A Liliane, da Superintendência Estadual do Ministério da Saúde, falou que é necessário 63 

alinhar as informações, que os Municípios têm dentro de seus Planos de Saúde, com o sistema, 64 
houve muita discussão antes de construir essa ferramenta. Disse que o sistema não trás 65 

nenhuma nova data, em relação aos prazos. 66 
O Conselheiro Luiz Antônio da Silva sugeriu uma capacitação do DIGISUS aos 67 

Conselheiros. 68 
A Conselheira Maria Teresa Bertoldi Agostini, perguntou se foi feita alguma pesquisa 69 

com os Municípios, já que o DIGISUS, que já está em vigência, vem com as informações do 70 
Plano antigo, e tem que estar em conformidade com as diretrizes, metas e indicadores e se será 71 

um complicador na mudança de atitude dos Municípios. 72 
A Liliane, da Superintendência Estadual do Ministério da Saúde, disse que a principal 73 

dificuldade da utilização do sistema pelos Municípios é a falta de todos os dados para registro, 74 
como as diretrizes, metas e indicadores, nem todos têm todas essas informações. E disse que o 75 

Relatório Quadrimestral - RDQA será obrigatório seu registro no DIGISUS. 76 
O Conselheiro Cleidson Valgas perguntou se prevê alguma mudança dos formulários e 77 

instrumentos utilizados na construção do Plano Estadual de Saúde e se serão utilizadas essas 78 
informações. E sugeriu uma capacitação do Digisus para os Conselheiros. 79 

A Liliane, da Superintendência Estadual do Ministério da Saúde, respondeu que haverá 80 
um mínimo de informações necessárias, nos moldes do sistema, porém se houver mais 81 

informações, elas ficam como complementares. 82 
O Presidente do CES, Jorge dos Passos Correa Cobra, disse que haverá uma oficina de 83 

capacitação do DIGISUS aos Conselheiros futuramente. 84 

ITEM III – IMPACTO DA DÍVIDA PÚBLICA NO ESTADO DE SANTA CATARINA; 85 
O economista e mestre em Relações Internacionais, Daniel Correia da Silva fez 86 

apresentação do tema. 87 

O Conselheiro Luiz Antônio da Silva citou a dívida pública do Equador, e disse que 88 
após uma renegociação, sobrou mais recurso para investimento em políticas públicas, e que se 89 

fosse feito o mesmo no Brasil, haveria mais recurso financeiro para aplicar na saúde. 90 
O Conselheiro Alexandre Cunha dos Santos falou que a realidade do Brasil é diferente 91 

do Equador e perguntou, se caso seja feita uma auditoria, quem fará e de que forma. 92 
O economista e mestre em Relações Internacionais, Daniel Correia da Silva respondeu 93 

que o Tribunal de Contas da União fez a auditoria e alegou que não havia irregularidades, ou 94 
seja, confiar nos Tribunais não é uma boa saída. Citou o exemplo dos Conselheiros do 95 

Tribunal do Rio de janeiro, onde vários estão na cadeia. E disse que o processo que originou a 96 
dívida pública no país tem indícios de irregularidades. 97 

O Conselheiro Agostinho Luiz Schiochetti disse que o valor da dívida pública é impossível de 98 
ser pago. E informou o site, para maiores esclarecimento, auditoriacidada.org.br.  99 

O Conselheiro Cleidson Valgas perguntou se os Conselheiros conseguiram ver alguma 100 
relação da dívida pública com a falta de recursos em políticas públicas. E sugeriu que seja 101 

discutido como o CES fará para fomentar a auditoria pública estadual e federal. 102 



A Conselheira Cleusa Maria Pereira sugeriu que seja feito um cronograma das ações 103 
para efetivar a auditoria da dívida pública. 104 

ITEM IV- CONFERÊNCIA ESTADUAL DE SAÚDE – Homologação dos Delegados 105 
para Conferência Nacional de Saúde; 106 

O Conselheiro Gilberto Antônio Scussiato, Coordenador Adjunto da Comissão 107 
Organizadora da Conferência Estadual de Saúde fez a leitura dos nomes indicados pela 108 

comissão: José Carlos da Cruz, Fabiana Bertemes Silva, Maria Izabel Girotto, Gilberto 109 
Antônio Scussiato, Luiz Antônio da Silva, Agostinho Luiz Schiochetti, Maurício Silva, Jorge 110 

dos Passos Corrêa Cobra, Cléia Aparecida Clemente Giosole, Leonilda Delourdes Gonçalves, 111 
Cleidson Valgas, Maria Estela da Conceição, Gerusa Machado, Jaqueline Nehring, Juliana 112 

Ludwig Quintani, Ivânia da Costa Folster, Kelen Cristina de Almeida Barp, Ivani Fátima Arno 113 
Corado e Carolina Francisco de Melo Pessotto. Os Delegados indicados fora homologados 114 

pelo pleno. 115 

MOÇÕES; 116 
O Presidente do CES, Jorge dos Passos Correa Cobra, leu a moção de repúdio à 117 

Reforma da Previdência, proposta pelo Conselheiro Cleidson Valgas. E disse que infelizmente 118 

não há quórum, e, portanto deu por encerrada a sessão. 119 

INFORMES 120 
O Presidente do CES, Jorge dos Passos Correa Cobra, disse que a responsável pelo 121 

Comitê de Ética e Pesquisa – CEP esteve na última reunião do CES, onde disponibilizou mais 122 

uma vaga para um representante do segmento usuário. Ficando com representantes do CES no 123 
CEP o Conselheiro Alexandre unha dos Santos e a Conselheira Cléia Aparecida Clemente 124 

Giosole. 125 

                                                       Florianópolis, 12 de junho de 2019. 126 
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